Sumitomo investira dans une usine pour le solaire photovoltaïque

Le groupe japonais Sumitomo installera au Maroc une usine de production de systèmes photovoltaïques à concentration, destinée d'abord au marché local puis à l'export. Sumitomo, qui compte déjà 8 usines dans le Royaume pour le marché automobile, est l'un des grands participants à la 4e édition du Forum économique arabo-japonais, organisé les 4 et 5 mai à Casablanca.

éjà bien positionné sur le marché marocain du câblage automobile, le groupe japonais Sumitomo Electric Industries prévoit un «grand» investissement dans le solaire. Selon une déclaration au «Matin» Eco de Iunii Itoh, directeur général du Centre Power System R&D de Sumitomo, son groupe planche sur l'installation d'une usine de production de systèmes photovoltaïques à concentration (CPV: Concentrated Photovoltaic). «Nous sommes dans la phase d'étude du projet, notamment le lieu où sera installée cette importante usine de production de systèmes CPV. Mais nous ne tarderons pas à prendre la décision, car nous comptons réaliser le projet le plus tôt possible», nous a confié Junji Itoh en marge des travaux de la 4e édition du Forum économique arabo-japonais, organisé les 4 et 5 mai à Casablanca.

«Nous sommes en discussion avec plusieurs décideurs marocains dans le but de réaliser cette usine dans le cadre d'un partenariat maroco-japonais. Les négociations sont ouvertes également avec Masen (Agence marocaine pour l'énergie solaire ndlr)», a précisé le responsable. Selon lui, la production de cette future usine sera destinée dans un premier temps au marché marocain, entre autres pour couvrir les besoins des futurs projets de panneaux ou centrales photovoltaïques à concentration. Dans ment dédiée à l'export. À cet effet, Sumitomo envisage également de réaliser



Sumitomo a signé hier avec Masen une convention pour le développement à Ouarzazate d'un démonstrateur à l'échelle préindustrielle basé sur la technologie CPV d'une capacité de 1 MW. Ph. Saouri

à court ou moyen terme une centrale CPV d'une capacité de 20 MW. «Probablement à Ouarzazate, mais nous étudierons d'autres options», souligne Junji Itoh.

En attendant, Sumitomo a signéhier avec Masen une convention pour construire et mettre en exploitation, à Ouarzazate, un démonstrateur à l'échelle préindustrielle basé sur la technologie CPV d'une capacité de 1 MW. Ce projet impliquera des acteurs du monde académique et de la recherche marocaine, pour explorer les voies d'amélioration des composantes du CPV et des performances de cette technologie.

Il sera également réalisé en associant des acteurs industriels nationaux, dans le but de maximiser l'intégration locale tout au long de la chaîne de valeur de production des cellules CPV. Sumitomo compte aujourd'hui 8 usines au Maroc essentiellement spécialisées dans l'équipement automobile (câblage électrique, fibre optique et divers composants automobiles).

Le groupe figure parmi les premiers employeurs au Maroc avec 18.000 postes. Les success-stories de Sumiun second temps, l'activité sera égale- "tomo au Maroc étaient la meilleure randum d'entente pour la promotion du façon de promouvoir le pays lors de l'ouverture des travaux de la 4e édition

du Forum économique arabo-japonais. Organisée par le ministère de l'Industrie, du commerce, de l'investissement et de l'économie numérique en collaboration avec le ministère des Affaires étrangères et de la coopération, le gouvernement japonais et la Ligue arabe, cette édition connait la participation d'une importante délégation japonaise conduite par le ministre de l'Economie, du commerce et de l'industrie, Motoo Hayashi. Près d'une soixantaine de personnalités officielles et plus de 250 hauts dirigeants des grands groupes nippons ont fait le déplacement à Casablanca. Côté arabe, de nombreux ministres et opérateurs économiques y participent en présence du Secrétaire général adjoint de la Ligue arabe, Mohamed At-twaijri. Le volume global des échanges entre les deux pays s'élève à 4,72 milliards de DH (2014), dont 2,9 milliards pour les importations depuis le Japon et 1,83 milliard exporté vers ce pays.

En marge de l'événement, le ministre de l'Industrie, Moulay Hafid Elalamy, et le président de l'organisation japonaise du commerce extérieur (JETRO), Yasushi Akahoshi, ont conclu un mémopartenariat d'affaires maroco-nippon.

Moncef Ben Hayoun